
臺中市性別平等委員會第六組 

「人身安全與司法組」第 5 屆第 3 次小組會議紀錄 

壹、 時間：109年 3月 19日(星期四)15時 00分 

貳、 地點：臺中巿政府警察局行政大樓 6樓會議室               

參、 主席：蔡副局長金覇                     記錄：警員賴曉瑩 

肆、 出列席委員（單位）及人員：詳如簽到名冊 

伍、 主席致詞：（略）。 

陸、 前次會議決議事項辦理情形： 

編號 
主席裁示 

/決議事項 
辦理情形 

主辦 

單位 

決議 

(繼續/解除列管) 

6-1070

40301 

一、 請經發局

參照委員

的建議積

極辦理,除

了獎勵金

的爭取與

嘗試和民

間企業結

合辦理外,

有關具體

的宣導內

容及成效。 

二、 請經發局

依委員建

議,於下半

年度選出

2~3 家 企

業,提供社

會局協助

舉辦防暴

已提供 2 家企業

(鈺鎧科技股份有

限公司、合濟工業

股份有限公司)予

社會局,並於 108

年 9月 24日及 108

年 11月 6日輔導企

業辦理家庭暴力及

性侵害防治宣導 

經發局 主席裁示： 

一、 請經發局參照

各位委員的建

議辦理，對未

來 的 宣 導 對

象、內容、方

式來做修正。

在跨局處的部

分，除了社會

局外，也請勞

工局協助，請

經發局再與社

會局、勞工局

聯絡討論未來

合作的方式。 

二、 本案由經發局

自行列管。 



活動,作為

本組跨局

處合作及

工作亮點。 

 

X05036

104004

及

X05036

104005 

請建設局參考

委員建議 ,研

議在公園公廁

裝設警報器等

必 要 的 設 備

後 ,委託民間

保全單位來強

化公廁安全並

提供目前公廁

安全執行狀況

及未來規劃方

向。 

建設局 

(會後補充資料) 

本市公園內共有

171 處公廁，65 處

公廁已改善完成，

剩餘 106 處尚需檢

討改善，109 年度

將辦理 19 處公廁

改善，並逐年編列

經費改善。 

 一、 請建設局於會

後補充此部分

的書面資料。

(多少公園公

廁 有 安 全 虞

慮 ? 多 少 公

廁、人行地下

道要改善 ?改

善期程 ?改善

規劃?) 

二、 本案繼續列管 

 

柒、本組性別平等政策方針 108年下半年辦理情形： 

一、建構對性別暴力零容忍之社會意識與教育： 

1.王委員珮玲:請秘書單位與社會局承辦人統合資料的書寫方式。 

2.何委員振宇:建議未來書寫的方式可以朝 3個部分改進 

(1)性別統計的數據，目前資料看起來仍然有某些局處仍未將性別統計

的數據納入資料的呈現。 

(2)資料呈現上可以提出實際辦理時所遇到的瓶頸，雖有嘗試突破的方

式但仍無法達成的情形顯示在資料中，並在會議中提出討論。 

(3)列出創新規劃及策進作為 

 社會局:會再與各小組秘書單位承辦人開會擬定未來資料書寫的統

一格式。 

主席裁示：請秘書單位與社會局承辦人確認，再通報各單位，讓各單位

未來在資料的填寫上能精進。 



 警察局(秘書單位)會後補充：有關「性別平等政策方針重點工作」

書寫方式，俟社會局通知召開各小組會議，擬定未來資料書寫統一

格式後改進。 

二、結合企業進行防暴宣導並鼓勵企業提供員工協助方案： 

 警察局：108年的宣導如書面資料，109年因應新冠狀肺炎的疫情狀

況，本局在宣導活動有做一些的改變，一些大型活動先做延期的規

劃，另外其它實體的活動也改以網路線上的方式進行，例如微電影、

短片的方式，以期達成宣導的效果。 

1.王委員珮玲：在資料 P26，警察局及社會局提報的宣導對象是否是針

對企業，如果是針對勞工及企業，此部分即可與經發局及勞工局做

結合。 

 警察局：此部分的填寫是排除校園宣導的部分，主要是與其它企業

單位合作來協助實施宣導。 

 家防中心：此部分社會局主要提供派任講師的協助，例如在醫療、

教育、社區向我們申請，我們會根據社區或其它單位的需求來協助，

另外在宣導文宣及宣導品的部分也會依各單位的申請提供文宣資料

來協助辦理。 

2.王委員珮玲：本項次的宣導是針對企業的部分，可以聯合相關單位以

達成跨局處的方式達成宣導的效果，也可以做為本組的一個亮點。 

主席裁示：請各單位未來在此部分的資料填寫上要契合本項次的議題，

提出相關的辦理情形。     

三、完善社會安全網，降低性別暴力事件再犯率： 

 警察局：108年度的講習教育如資料，109年針對疫情的狀況，一些

大型的講習教育、人數多的先暫時延後，無法延期者改以小區域或

在派出所內以電話教學的方式進行。 

陳委員貞如：請問勞工局有關降低身心障礙者職場暴力事件的訓練情形



如何？例如在一些大型企業都有聘用身障者的規定，此部分勞工局

是否有辦理教育訓練？教育局在性別暴力的宣導上，資料呈現較多

是國中、高中，不知道小學的部分是否有規劃進行宣導？宣導情形

如何？ 

 勞工局：有關企業身障者的聘用，勞工局都有舉辦宣導會，辦理的

方式分兩種，一種是每年都會舉辦的宣導會，對象是申請的企業；

第二種是進入企業的廠區做輔導。 

 教育局：有關性侵害性騷擾宣導，資料上所填寫的國中及高中部分，

是指地點在國中及高中校園內，實際上參加對象包含國小、國中及

高中的教職員工，另外學生的部分，依據性別教育平等法有規定除

了網路課程外，每個學期必須規劃 4個小時的性別教育課程，內容

包含有性侵、性騷、性霸凌防治的宣導。如資料 P5「我愛我，勇敢

說愛」的宣導活動就有包含國小及國中的學生。 

主席裁示：請勞工局參照委員的意見辦理。 

四、利用相關科技與設備,包含公共運輸系統與公共生活空間之安全措

施,杜絕性別歧視、騷擾情事： 

1.陳委員貞如:有關性別統計資料，請各局處於會後再提供給秘書單位 

       做彙整。 

2.何委員振宇：請教交通局，目前低底盤公車的採購，有關斜坡板是電

動的還是手動的？這個問題會造成一種身障者的歧視，目前在臺灣仍沒

有看到電動渡板，但在國外的低底盤公車都是電動斜坡板，這樣公車司

機才不用在天候不好時，還得下車用手動去搬動斜坡板，在良好的工作

條件下才不會降低司機的服務意願。請交通局將資料於下次補上。 

 交通局：會後會將問題帶回局內確認。 

 交通局會後補充：經查目前本市低地板公車手動斜坡板及電動斜坡

板均有採用，惟電動斜坡板實際使用較手動斜坡板無因地制宜彈性



且維護不易，倘故障且乘客在車上將無其他備援設備，故現況產業

多採用摺疊鋼板，收納方便且輕巧，並朝向簡化、輕量化發展，才

能減輕駕駛員工作負擔；由於相關法規中亦無明訂斜坡板採自動或

手動，本局將滾動式檢討業者及乘客實際使用情形，並加強駕駛員

實務操作教育訓練。 

五、鼓勵民眾參與社區安全維護的工作，保障婦幼人身安全： 

主席裁示：有關第四及第五點，委員反映資料書寫的問題，一樣請各 

    單位於會後改進補上。 

 警察局(秘書單位)會後補充：有關「性別平等政策方針重點工作」

書寫方式，俟社會局通知召開各小組會議，擬定未來資料書寫統一

格式後改進。 

捌、 本組跨局處合作議題：防治兒少、婦幼遭受各種形式迫害。 

  1.何委員振宇：該部分的每個項目各局處的書寫方式仍然是各寫各的

工作內容，有的是小組擬定的目標太大，無法聚焦，導致各單位在

此部分無法達成跨局處的合作。所以這裡希望秘書單位在本(109)

年能統合各局處的重點來促成跨局處的合作。例如可以選擇性犯罪

的議題，每個局處有該負責的項目，針對同一件事將各局處的部分

連繫起來，這樣就可以促成跨局處的工作亮點。 

  2.王委員珮玲：聚焦可以跨局的議題，例如：性剝削、老人長照，近

幾年的老人保護及老人虐待成長了近 3 倍，例如：老人經濟暴力，

包含被恐嚇、被詐騙等，可以在這個議題來做各局處的合作。另外，

也可以針對青少年，例如數位性別暴力，像是網路暴凌、性剝削、

性脅迫，如何讓青少年減少遭受網路暴力或避免遭受網路犯罪也是

可以借助各局處的力量分工來達成。 

  3.陳委員貞如：從性別統計的數據來看出切割點，再以這個點看出問

題並延伸到各局處可以做的事，這樣就可以整合起跨局處的合作，



那在資料的表現上就會契合這個主題。 

 主席裁示：請秘書單位於會後將 109年的議題與各局處依各委員指導 

    方式進行研討，找出一個焦點做為我們各局處合作的亮點。 

 警察局(秘書單位)會後補充：本(第六)小組跨局處合作議題，108

年執行部分已經定案，本案准予備查。未來在研擬 109年跨局處合

作議題，需參照委員的建議與各局處合作並召開研討會，內容要聚

焦在老人虐待或針對青少年性犯罪合作議題上，做為本小組未來跨

局處合作議題的亮點題材。 

玖、 臨時動議：無 

拾、散會（17時 30分）。  


